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防汛物资储备到位 抢险人员随时待命

汛期当前 我市积极备战

巩固成效补短板
打响“创文”攻坚战

大学生进社区 为“创文”做贡献

□文/图 本报记者 张晓甫

每年的“七下八上”（七月下旬和
八月上旬） 是我市防汛工作的关键时
期。6月份以来，我市已多次遭遇狂风
暴雨等极端天气，全市防汛任务显得
更加错综复杂。

7月14日下午，记者沿着澧河从城
市近郊的迷湾险工险段开始，顺着澧
河向西，先后探访了澧河、唐河等沿
岸乡村和部分险工险段。记者先后看
到，河湾弯道被铺上护坡，防汛应急
物资在村里的物资储备库安然储备，
防汛值守人员随时待命……基层一线
形成严密的防汛阵线，给今年的防汛
工作做好了充分的准备。

险工段铺设护坡

7月 14日下午 2点多，记者先来到
了位于澧河南岸的迷湾险工段。只见
这个弯道里河水在静静地流淌，水面
明显比平时高了不少。

“为啥叫作迷湾，这里的弯道很
多。”正在河边钓鱼的一个老人告诉记
者，原来这附近几个村子的村民一到
这两三个弯道附近就迷失方向，就把
这个河湾称为“迷湾”。

“这个弯道是进入市区前的最大的
一个河湾，这里每年均是省市领导第
一个详细查看的重点险工。”源汇区水
利局防汛抗旱办公室主任刘凯告诉记
者。记者看到，在南边的一段河坡
上，郁郁葱葱的水草中隐约地露出了
部分石块。“那是我们专门铺设的护
坡，用来加固河道，防止河水对河道
的侵蚀。”刘凯说。

随后，记者顺着澧河河堤南岸向
西走去，先后见到了徐庄、湾王等多
个险工段。“澧河这段有好几个一级险
工段，是重点严防的河段。”刘凯告诉
记者，前几天澧河上游方城县降水达
250 多毫米，这两天上游水闸正在泄
洪，现在澧河的河面比平时高的很
多，河水也比较浑浊。

防汛物资储备到位

下午3点多，记者来到了源汇区大
刘镇湾王村小学。“这里原来是我们村
的小学，现在已经不用来教学了，我
们村就在仓库里安放了防汛物资。”湾

王村会计乔留忠一边说着，一边打开
了物资仓库的大门。记者看到，在屋
子的东边，整齐地摆放着防汛木桩、
编织袋等防汛工具。“一旦河水危急，
防汛木桩就能立即发挥作用，我们就
在河堤外 100米——200米之间的空地
上就地取土，再用这些编织袋装好堆
到河堤上。”乔留忠告诉记者，前两天
他们刚在镇上开完会，镇领导要求村
里要看管好这些防汛物资，确保不出
意外。

随后，记者来到澧河和庄桥南头
的一个物资储备仓库，只见里面整齐
堆放着麻袋、编织袋、铁丝等物资。

“和庄桥那边是阴阳赵镇，这边就是大
刘镇。”大刘镇一名镇领导告诉记者，
该镇已在澧河和庄桥南端、坡大线西
侧、祥和粉厂设立大刘镇防汛物资集
中储备库，共储备有 1万多条编织袋、
200多把铁锹、50余公斤铁丝等物资，
并责成各村按所承担防汛任务设立村
级防汛物资集中储备点，全镇各农户
按劳动力多少储备防汛物资，如遇险
情镇防汛抗旱指挥部统一调配防汛物
资的三级储备网络。

抢险人员随时待命

在澧河河堤上，一层褐色的石子
路面引起了记者的注意。“这是专门吸
水、加固河堤的碎石子。”刘凯告诉记
者，今年澧河南岸的河堤上大部分已
经铺设了这种路面，在遭遇暴雨或连
阴天气时，能把河堤遭受到雨水冲刷
浸泡后损毁的程度降到最低。

正在采访的间隙，大刘镇一群身
穿迷彩服、胳膊上戴着红袖章的人员
在河堤上正在巡查。“我们在 5月就开
始对河堤进行了全面的巡查，发现河
堤石块松动的地方，就用水泥进行加
固，现在是看看这些加固的地方受没
受这几天的暴雨影响。”一名巡查人员
告诉记者。

今年源汇区共组建了四个抗洪抢
险队，其中包括常备队 5494人，预备
队 9303人，机动抢险队 2406人，专业
巡逻队 528 人。今年该区共储备袋类
9.55 万条、铁锹 6600 把、木桩 6650
根、汽车 54辆。对所有防汛物资和车
辆实行专人管理，制定出严格的调配
制度，严格管理，严禁挪用，以保证
抗洪抢险需要。

□本报记者 陶小敏

暑假到了，不少学生都会趁此
机会好好休息一下或者外出游玩，
我市 19岁的大二学生王燕却有着不
一样的过法。这个暑假，她来到五
一路社居委担任志愿者，为我市

“创文”贡献自己的一分力量。

大学生主动到社区帮忙

王燕住在市区泰山路附近，是
武汉大学工商管理专业一名大二学
生。这些天，她一直在五一路社居
委办公室里，跟五一路社居委的工
作人员一起忙碌着整理“创文”资
料。

7月14日，记者在五一路社居委
办公室见到了正在忙碌的她。19岁
的王燕长相秀气，戴着一副眼镜，
正在低头认真将纸上的文字打印到
电脑上。“王燕来了后，我们这工作
效率明显提高了。”五一路社居委主
任李爱红对小姑娘赞不绝口。李爱
红告诉记者，她对于电脑操作并不
熟练，但整理“创文”资料需要大
量的表格及文档技巧，难免有些费
力。她在前些日子到王燕家走访
时，跟王燕的爸妈随便聊了几句工
作上的事，被细心的小姑娘听到
了，就主动要求利用暑假时间到社

区居委会帮忙。
“她工作起来特别认真，不懂的

也会主动问，帮了我们大忙了。”五
一路社居委一位工作人员告诉记
者，王燕还积极帮助大家完成工
作，很招人喜欢。

很乐意为“创文”做贡献

王燕告诉记者，她到社区做志
愿者帮忙整理材料已经有两天时间
了，这两天时间里，她也学到了很
多东西。

“首先就是对文案及表格等办公
软件的应用更熟练了，另外就是对
社区有了更多的认识。原来社区工
作也是这么的丰富多彩，有关爱老
人的活动，有关爱残疾人的活动，
还有法律维权及社区调解等。”王燕
说，在整理材料的过程中，她发现
社区在自己心中更加的鲜活，也对
邻居们和社区工作有了更多的认
识。“还有居委会的工作人员，工作
也挺辛苦的，为他们点赞！他们为
群众服务的精神值得我去学习，社
区里各户人家啥情况社居委都一清
二楚的，这没有责任心是不可能
的。”

王燕表示，她很乐意为社区做
贡献，为我市的“创文”工作献一
分力量。

本报讯（记者 王 培）市民生活
环境干净整洁，道路上，机动车和非
机动车各行其道，交通秩序越来越
好，文化体育设施更加便民利民，志
愿服务活动越来越多……我市“创
文”工作的开展给城市发展和市民生
活带来了巨大的变化，但还存在一些
问题和不足。

为了总结前一阶段创文工作成
果，查找存在的问题，进一步动员全
市上下振奋精神、再接再厉，确保我
市创建全国文明城市取得圆满成功，
7月17日上午，漯河市创建全国文明
城市第八次周例会暨攻坚大会在市科
教文化艺术中心举行。

会上宣读了第三方调查机构近日
对我市“创文”工作进行的模拟测评
结果，肯定了我市在城市建设、市容
环境、生态文明、市民文明素质等方
面发生的显著变化，创建工作更加深
入民心，同时也指出了仍然存在的一
些问题和薄弱环节。

此次发现的问题，主要表现在两

个方面。一是市容市貌管理力度小、
不到位。环境卫生、车辆乱停乱放、
不遵守交通规则、占道经营等问题依
然十分突出。二是一些点位工作标准
低、有漏项。例如窗口单位普遍存在
投诉机制不健全，投诉记录敷衍应
付，有的只有投诉没有处理结果，有
的投诉本没有摆放在显要位置。出租
车问题比较突出，一些司机存在不使
用文明用语、不系安全带、随意变
道、随招随停、不主动出示发票、利
用车载系统聊天等现象。

针对这些问题，我市对下一步工
作进行了全面的安排部署，指出需要
着力抓好的重点任务和关键环节。要
求各有关单位马上行动起来，争分夺
秒抓推进、对照标准抓整改、全力以
赴抓落实。要加大城市管理力度，加
强交通秩序、经营秩序、环境卫生的
整治，提高工作标准，紧扣标准、对
照问题、举一反三抓整改，同时要加
大督导检查力度，确保“创文”工作
扎实有效推进。

在一个防汛物资储备点，救生圈等专业防汛工具整齐摆放。


